
会議議事録（要旨） 

 

会議の名称 令和４年度 第２回東広島市人権教育及び人権啓発推進審議会 

開催日時 令和５年３月２２日（水）１４：００～１５：１５ 

開催場所 東広島芸術文化ホール くらら２階 研修室７ 

出席者氏名 別紙（委員名簿） 

欠席者氏名 藤井委員、前延委員 

事務局職員氏名 
生活環境部長 中村 

人権男女共同参画課 課長 中川、課長補佐兼係長 岸、主査 森岡 

会議次第 

１ 開会 

２ 議事 

議題１ 東広島市パートナーシップ宣誓制度の導入について 

議題２ 東広島市犯罪被害者等支援条例の制定について 

議題３ 「人権フェスティバルひがしひろしま」今後のテーマについて（案） 

議題４ 令和４年度人権啓発推進事業取組状況及び令和５年度人権啓発推

進事業実施計画（案）について 

３ その他  

４ 閉会 

配付資料 

資料１   東広島市パートナーシップ宣誓制度の導入について 

資料１-１ 東広島市パートナーシップ宣誓の取扱いに関する要綱 

資料１-２ 東広島市パートナーシップ宣誓制度のロゴマークについて 

資料１-３ パートナーシップ宣誓書受領証及び受領カード（見本） 

資料２    東広島市犯罪被害者等支援条例の制定について 

資料２-１ 東広島市犯罪被害者等支援条例 

資料３   「人権フェスティバルひがしひろしま」今後のテーマについて（案） 

資料４   令和４年度人権啓発推進事業取組状況 

資料５   令和５年度人権啓発推進事業実施計画（案）  

その他   東広島市人権教育及び人権啓発審議会規則、次第、委員名簿 

 

議事内容（要旨） 

事務局 ・開会 

・部長挨拶 

・出席者の確認 



・配付資料の確認 

・本審議会規則では「会長が議長となる」となっている。議事の進行について、門

田会長にお願いしたい。 

門田会長 

（議事進行） 

・議題１「東広島市パートナーシップ宣誓制度の導入について」事務局の説明を求

めます。 

事務局 ・資料１、資料１-１、資料１-２、資料１-３説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

門田委員 
・東広島市パートナーシップ宣誓制度のロゴマークは、市独自のものか。 

事務局 ・市独自のもの。近隣自治体では、三原市が作っている。 

門田委員 ・パートナーシップ宣誓書受領証等の提示により利用可能となる行政サービスにつ

いては、他の自治体と同じようなものか。 

事務局 ・協定を結ぶに当たり、他の自治体と同じように相互利用が可能な行政サービスと

なっており、独自の内容はない。 

門田委員 ・今後は、独自の行政サービスを増やすなど、充実を期待している。 

事務局 ・広島県が、パートナーシップ宣誓制度を導入すれば、県内の状況も変わってくる

ものと思っている。 

佐伯委員 ・制度の導入に併せて、性の多様性に悩む子どもたちへの相談窓口の周知を行って

いくということなので、学校や関係機関と連携して相談窓口が充実されることを

期待している。 

事務局 ・性の多様性に悩む子どもたち等への相談窓口の周知については、既に教育委員会

と連携を図っており、具体的な取組みを進める。 

門田会長 

（議事進行） 

・それでは、東広島市パートナーシップ宣誓制度の導入については、事務局の説明

の方向で進めていくということでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

・議題２ 東広島市犯罪被害者等支援条例の制定について、事務局から説明願いた

い。 

事務局 ・資料２、資料２-１説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

門田委員 ・前回の審議会から、内容を調整したのか。 

事務局 ・新しい内容を取り入れた条例にしている。 

門田委員 ・日常生活支援を加えたのか。 

事務局 ・市営住宅への入居などについて、引越費用の支援など他のサービスを補えるよう

にするために入れている。今は対象の支援はないが、将来、必要な支援をするこ

とが可能になる。 

門田委員 ・広島市を参考にしたのか。 



事務局 ・広島市の条例が令和４年４月１日に施行されており、新しいので参考にした。た

だ、県外の市町も参考にした。 

門田会長 

（議事進行） 

・他にご意見がないようであれば、東広島市犯罪被害者等支援条例の制定について

は、事務局の説明の方向で進めていくということでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

・続きまして、議題３ 「人権フェスティバルひがしひろしま」今後のテーマにつ

いて（案）事務局の説明を求めます。 

事務局 ・資料３説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

門田委員 
・この今後のテーマは、「人権フェスティバルひがしひろしま」に限ったものか。 

事務局 ・はい。講演会や人権の花運動の報告などを盛り込んだ行事で、その年度のテーマ

に沿った内容に取り組んでいる。 

門田委員 ・女性、子ども、高齢者、障害者、インターネットといったテーマになっているの

は、どうか。 

事務局 ・市民意識調査や人権教育・人権啓発指導者研修会などのアンケートにおいて、こ

の５つのテーマが関心の高いものとなっている。 

市場委員 ・子どものテーマの選定理由に、いじめや体罰、それらに起因する自殺、とあるの

は、内容が重たいのではないか。 

事務局 ・関係課とも連携して、フェスティバルですので、子どもの人権に興味を持ってい

ただけるような、あまり重たくならないような内容にしていきたい。 

門田会長 

（議事進行） 

・他にご意見がないようであれば、「人権フェスティバルひがしひろしま」今後の

テーマについて（案）については、事務局の説明の方向で進めていくということ

でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

・続きまして、議題４ 令和４年度人権啓発推進事業取組状況及び令和５年度人権

啓発推進事業計画（案）について、事務局の説明を求めます。 

事務局 ・資料４、５説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

神笠委員 ・今年度の人権教育・人権啓発指導者研修会の「性の多様性と人権～性別から考え

る～」は、学校でも取り組んでいるテーマでよかった。 

小勝負委員 ・YouTube 配信は、生配信のみか。 

事務局 ・令和３年度は、講演会の後日、手話通訳、要約筆記を付けて一定期間、配信した。

今年度は、講師の体験に基づく内容を含んでいるため、講師から了解を得ること

ができず、講演の YouTube 配信は取り止めとなった。来年度は、講師の都合等

を調整して、YouTube 配信を入れた研修会にしたい。 

佐伯委員 ・人権フェスティバルひがしひろしまの中学生人権作文表彰式及び優秀作品朗読に



ついて、中学生人権作文は、東広島市内の学校も参加しており、優秀作品は全国

表彰まであるもので、子どもたちが人権についてどんなふうに考えているのかを

知る機会となっている。 

中本委員 ・令和４年度のインターネット差別書き込み件数３万４千件は、どのようにモニタ

リングしたのか。また、人権フェスティバルひがしひろしまのテーマが、インタ

ーネット上の人権侵害になったりするのか。 

事務局 ・３万４千件は、人権男女共同参画課と４つの人権センターで、ほぼ１週間ずつ交

代でモニタリングした件数で、その内、削除対象としてあげられた書き込みは、

５件となっている。また、インターネット上の人権侵害のテーマについては、人

権教育・人権啓発指導者研修会等のアンケートにおいて、関心の高いテーマとな

っているので、来年度の人権教育・人権啓発指導者研修会に盛り込めないかと検

討している。 

門田委員 ・デートＤＶ防止リーフレット配布について、高校生、大学生などの若い人に限ら

ず、内容も幅を広げてはどうか。 

事務局 ・デートＤＶ防止については、各自治体が取組んでいるテーマになっている。 

門田委員 ・今後の方向として、考えてみてもらいたい。 

門田会長 

（議事進行） 

・それでは、令和４年度人権啓発推進事業取組状況及び令和５年度人権啓発推進事

業計画（案）については、事務局で進めていくということでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

・次に、３のその他について、事務局からお願いします。 

事務局 ・審議会委員の改選について説明 

門田会長 

（議事進行） 

・質問や意見などあれば伺いたい。 

 （質問なし） 

・他に質問や意見がなければ、本審議会を終了とする。 

事務局 ・挨拶 

・閉会 

 


